
馬爾代夫殘陣抵達武漢
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由於馬爾代夫政府干涉該國足協內部事務，
一度傳聞可能遭受國際足協全球禁賽，令

中國隊「不戰而勝」。但事實是國際足協僅發出
「警告」，並未給予禁賽處罰，故明晚的比賽將
如期在武漢舉行。對此，國足從未怠慢，由始至
終進行備戰。
據內地傳媒消息，自上周四集中以來，國足每

天的訓練都僅僅對媒體開放15分鐘，記者的鏡
頭只能捕捉到隊員繫鞋帶、跑圈熱身的畫面，至
於主帥高洪波一直強調的「技戰術打法的熟
悉」，則完全欠奉。

門將曾誠透露，圍繞馬爾代夫的特點，國足制
定了針對性的訓練，並着重進行定位球的演練。
他稱，國足首先是確保勝利，再考慮進更多的
球。「我們會全力以赴！」曾誠說。

杜威回歸 自覺更年輕
而由於主力後衛張琳芃受傷被急調歸隊的34

歲老將杜威意外又歡喜。「電話是國家隊打來
的。他們了解我最近在華夏幸福（中超球隊）的
情況，然後叫我去國家隊報到。當時我感到有些
意外，畢竟之前公佈的國家隊名單沒有我。」他

說：「重新成為國家隊的一員，真的很開心。隊
裡的年輕球員很多，氛圍也很好，我覺得自己都
更年輕了。」
「國家隊現在有一些困難，但我想這個時候，

球員肯定會義無反顧。哪怕只有1％的希望，都
要盡200％的努力。我們要踢好後兩場比賽，至
於最終的結果就要看老天了，希望不要留下任何
遺憾。」杜威堅定地說。
另外，之前因傷一直未能參加國足訓練的張琳

芃，21日首次隨隊訓練。從對媒體開放的15分
鐘訓練來看，他的身體恢復得不錯，狀況良好。
世外賽亞洲區C組比賽，卡塔爾6戰全勝排第

一，提前獲得小組出線資格；港足積14分排名
第二，國足3勝2平1負積11分，僅排名第三。
對於國足來說，未來兩戰不容有失，如果無法拿
下兩連勝，他們將基本無緣12強賽，就算連
勝，也要看其他小組的情況。

■香港文匯報記者 陳曉莉

獲國際足協網開一面，得以避免

全球禁賽的馬爾代夫男足，21日飛

抵武漢，備戰明晚進行的世界盃亞

洲區外圍賽對陣東道主中國隊（國

足）的比賽。雖然客軍只有17名球

員前來，但正在出局邊緣掙扎的國

足不敢怠慢，繼續封閉訓練、積極

備戰。

車路士隊長上海受熱捧
英超車路士

隊長泰利21日
現身上海市南

洋中學，與當地的學生們進行
了一個多小時的訓練課。他
說，中國孩子們的盤帶功夫很
不錯，當地的球場條件也非常
優越。發展校園足球是一件很
有意義的事，無論是在硬件還
是師資方面，應該先打牢基本功。而這位藍軍隊長在中國擁有極高的
人氣，所到之處都有大批球迷守候及遭遇「長槍短炮」鏡頭的包圍。

■中新社

孫楊骨折後終告別枴杖
正在澳洲進行康復訓練的孫楊，21日在微博宣佈：「意外骨折第11
天後就戴着固定支架下水，打水基本只能靠一條腿；走路要靠枴杖。
第52天，終於和它們ByeBye咯！」據悉，醫生將進一步評估他的骨
折部位恢復情況，以制定全面恢復訓練計劃。孫楊將於近期回國，備
戰將於下月初在佛山舉行的全國游泳錦標賽，而他在下月游泳錦標賽
和8月奧運會的表現也讓人們更期待。 ■記者 陳曉莉

香港女足今赴日本集訓
香港文匯報訊（記者 陳

曉莉）香港女子足球代表隊
今起一連7日赴日本御殿場
集訓，以提升球員的技戰術
及體能。入圍集訓營的24名
球員如下：守門員：梁蔚
雅 、吳婉琪、吳卓蔚 ；後
衛：葉婉彤、朱玲玲、劉潤
兒、馬澤純、王素嫻、鍾貝

琪、葉婉汶；中場：陳詠詩、韋婉婷、袁凱狄、郭靖雯、吳藹婷、劉
夢瓊、姚希雯、劉蕊澄；前鋒：鄺穎茵、秦正行、孔悅、冼仲意、
張煒琪及黃慧儀。

據來自美國職業橄欖球大聯盟
（NFL）的消息，NFL正考慮於2018
年在中國舉行一場常規賽，把NFL賽
事引入這個世界上人口最多的國家。
此外，NFL也在考慮在德國舉行常規
賽的可能性。
擁有巨大潛在市場的中國此前就曾

進入 NFL 的視野，聯盟曾有意在
2007年和2009年把比賽帶到中國，
然而最終都未能實現。
NFL老牌球隊紐約巨人隊的聯合老

闆蒂施在接受ESPN採訪時說：「這
樣的設想非常迷人、奇妙又令人興
奮。但是，如果我們能達到確定比賽

舉辦城市的階段，那就真的有意思
了。」
NFL聯盟的高層一直希望開拓國際

球迷市場，在中國舉辦常規賽的設想
與這樣的思路相符。目前，NFL常規
賽已在倫敦舉行了幾年，地點就在溫
布利體育場。 ■新華社

去年在郎平率領下重奪世界盃冠軍的中國女
排今年夏天將再次向奧運冠軍發起衝擊，一位
資深的企業家球迷日前為激勵女排姑娘奪冠設
立了500萬元人民幣的獎金。
中國隊主教練郎平的北師大校友、福建喜夢
寶集團董事長邱季端於上周末前往位於福建漳
州的訓練基地，看望正在那裡集訓備戰的中國
女排。73歲的邱老先生表示，如果中國女排
能夠在里約奧運會上奪冠，他將個人出資給予
500萬元的獎勵。
這次前往漳州基地，邱季端提前送去了100
萬元的備戰基金。如果中國女排在8月的里約
奧運會上奪得冠軍或亞軍，他將追加400萬或
者200萬元的獎金。中國女排由老隊長魏秋月
向邱季端贈送了全隊簽名的世界盃奪冠紀念畫
冊《光榮綻放》，曾春蕾則代表全隊送上了簽

名排球。
據郎平透露，邱季端和自己

成為朋友，是北師大黨委書記
劉川生在一次校友會上牽的
線。跟他接觸之後，發現他真
的很愛排球、很懂排球。
「從1992年開始到現在，老
先生對每一撥的隊員和教練員
都很熟悉，他不能叫粉絲了，
是半個專家了，」郎平說，
「去年我們在漳州冬訓，他就
來看我們訓練，還經常和我通
過短信交流，經常問到哪個運動員進步快啊，
球隊還有哪些需要加強啊。他對中國女排的關
心和熱愛讓我們都挺感動的，其實這對我和我
們的隊員也是一種激勵，做好每一天，盡最大

努力去回報那些支持和鼓勵我們前進的人。」
邱季端對女排情有獨鍾，曾從1992年至

2013年贊助福建女排。
■新華社

NFL考慮在中國舉行常規賽

球迷出資500萬
激勵女排里奧奪冠

馬爾代夫男足昨在武漢進行了抵埗後的首課操練。新
西蘭籍主帥赫伯特在接受網易體育訪問時表示：「我的
球隊是一支平均年齡不足22歲的年輕球隊，我的隊員會
輕鬆享受比賽並竭盡全力，壓力顯而易見是在中國隊一
邊，中國隊在出線的問題上的確面臨了巨大困難……」
今次前赴武漢出戰世外賽的馬爾代夫隊只有17名球

員。昨日上午，在赫伯特的帶領下前往武漢體育中心進
行適應性訓練。赫伯特介紹：「阿什法克是我們的隊
長，我們球隊唯一的職業球員，因為他在代表馬來西亞
俱樂部球隊比賽時受了傷，他又是那支俱樂部隊的隊
長，因此我放棄帶他來華比賽。」
除阿什法克外，隊中其他幾名主力球員阿卜杜拉、阿

里、阿里夫等原也都或因傷病被排除在來華陣容之外。
「毫無疑問，我的隊員很年輕，他們中絕大多數的國際
比賽上場時間累積只有20分鐘，甚至15分鐘，他們沒
有職業球員，有些還只是學生，可是他們對比賽和勝利
的嚮往都是一致的，我必須着眼於這支球隊的未來。」
赫伯特說：「壓力並不在我們這一邊，我們完全可以輕
裝上陣，但中國隊恐怕不是這樣的。」 ■記者 陳曉莉
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世外賽亞洲區C組最後2輪比賽
3月24日 中國 VS 馬爾代夫 卡塔爾 VS 中國香港

3月29日 中國 VS 卡塔爾 馬爾代夫 VS 不丹

■■中國女排在訓練中中國女排在訓練中。。微博圖片微博圖片

■國足昨在武
漢繼續進行封
閉訓練。

微博圖片

■隊員武
磊在訓練
中。
微博圖片

■■香港女足日本集訓。 足總提供

■泰利被中國女球迷包圍。 路透社

■杜威接
受傳媒訪
問。
微博圖片 ■ 張 琳 芃

（左）昨隨國
足訓練。
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香港文匯報訊（記者 潘志南）香港業餘田徑總會
「第65屆執委就職 暨周年頒獎典禮」昨晚舉行。已
獲里約奧運入場券的馬拉松女將姚潔貞膺選2015年度
最佳女子田徑運動員。競走女將程小雅雖未能蟬聯最
佳，但仍希望成為港田徑隊中第二位取得奧運入場券
的運動員。
上周日在日本走出1小時36分59秒，只差59秒和

奧運資格擦肩而過的程小雅，昨晚依然笑容燦爛兼信
心十足。她表示，4月歐洲連串比賽會是她能否在1小
時36分內完成、達標奧運的關鍵賽。她指出以目前狀
態，有十足的信心。而5月在意大利、德國和西班牙

舉行的三個賽事，也是衝奧的最佳時機。她指德國紐
倫堡是她的福地，比賽氣氛熱烈，去年在此站走出個
人最快時間。所以，她已約定在美國訓練時的巴西籍
室友，於奧運前入住她家為里奧備戰。至於寨卡病
毒，則絕不會令她畏懼。
姚潔貞已是第三次當選年度最佳田徑運動員，潔貞

又笑稱每次訓練回港也會「大解放」，結果自己一星
期內增磅了2公斤。教練已下令要她減肥，避免受
傷。跳遠選手陳銘泰則首奪成人組男子最佳大獎，他
期望4月的香港、星洲和5月的台灣等賽事，突破8米
15達標奧運。

姚潔貞陳銘泰榮膺年度田徑選手

■程小雅有信心取得奧運入場券。
潘志南 攝

■■年度最佳田徑運動員年度最佳田徑運動員（（左起左起）：）：陳銘泰陳銘泰、、姚潔貞姚潔貞、、
（（女青女青））陳佩琦及陳佩琦及（（男青男青））張宏峰張宏峰。。 潘志南潘志南 攝攝


